

Jahresbericht 2018

I. Mitgliederbewegungen

1. Eintritte Aktivmitglieder

1.5.2018-31.12.2018:

Andreas Rösli
Petra Heller
Beatrix Meinhardt
Stephan Lussi
Philine Getzmann
Andra Toma

Joe Räber
Reto Rickenbacher
Thea Leuthold
Aline Nussbaumer
Gianna Burri
Luca Sperb
Basil Lötscher

Jeanne Pascale Lustenberger
Diego Langenegger
Isabelle Roos
Stefan Mundhaas
Christian Bignasca

01.01.2019 - 09.04.2019:

Roman Böhni
Patrick Bucher
Carol Käslin

Kristina Marku
Walter Boreatti
Corinne Gmür

Anita Hüsler
Stephanie Zehnder

2. Austritte Aktivmitglieder

1.5.2018-31.12.2018:

Benjamin Kolman
Silvia Ferraro
Sonja Geiser
Urs Korner-Kreitz

Dr. Beat Schumacher
Philine Getzmann
Daniel Käslin (verstorben)
Willy Portmann (verstorben)

Andra Toma
Sepp Habermacher
Rolf Bühler

01.01.2019 - 09.04.2019:

Eliane Schmid
Serge Vollmeier

Jörg Zurkirchen (verstorben)
Rafael Küffer

Martina Roder
Marco Panayiotou

3. Ernennung zu Freimitglieder 2018

Die Generalversammlung 2018 hat zu Freimitgliedern ernannt:

- Ivo Tanner
- Dr. Moritz Fellmann

4. Veränderung und aktueller Mitgliederbestand

	30.04.2018	09.04.2019
Aktivmitglieder	347	355
Passivmitglieder	3	3
Freimitglieder	25	26

5. Ausschlüsse aus dem LAV

Keine.

II. Standesrecht und Aufsicht

6. Verfahren vor Standeskommission

Die Standeskommission des LAV hat im Jahr 2018 ein Verfahren erledigt, ein Verfahren ist pendent.

7. Vermittlungsbemühungen durch den Vorstand

Der Präsident des LAV wurde in acht Fällen um Vermittlung in Auseinandersetzungen zwischen Verbandsmitgliedern oder zwischen Anwältinnen und Anwälten und Klienten ersucht.

Die meisten Fälle waren für eine Vermittlung gar nicht geeignet. Bei den übrigen Fällen waren die Anwältinnen oder Anwälte nicht bereit, sich auf eine Vermittlung einzulassen. Ob sich nun andere Instanzen damit beschäftigen, ist nicht bekannt.

8. Anzeige an Aufsichtsbehörde

Der Vorstand hat im Jahr 2018 eine Anzeige an die Aufsichtsbehörde erstattet.

9. Eintragungen im Anwaltsregister

Der Vorstand des LAV sah sich in keinem Falle veranlasst, gegen die Eintragung einer Berufskollegin oder eines Berufskollegen in das Anwaltsregister zu opponieren.

III. Öffentlichkeitsarbeit

10. Unentgeltliche Rechtsauskunft

Der LAV erteilt weiterhin jeden Mittwoch unentgeltliche Rechtsauskünfte im Gebäude der Universität Luzern.

Der administrative Aufwand für die Geschäftsstelle ist gross. Der Vorstand des LAV überlegt sich, diesen Aufwand mit geeigneten Massnahmen zu minimieren.

11. Nationaler Zukunftstag

Der 8. November 2018 wurde schweizweit zum nationalen Zukunftstag ausgerufen. Unser Verband unterstützte zum dritten Mal diese interessante Veranstaltung zusammen mit dem Kantonsgericht Luzern. Kollege und Vorstandsmitglied Stefan Kessler sowie Christian Renggli, stellvertretender Generalsekretär des Kantonsgerichts, gestalteten zusammen das Programm. Ich danke beiden Kollegen für ihren nicht selbstverständlichen Einsatz und hoffe, dass diese Zusammenarbeit auch an den nächsten Zukunftstagen weitergeführt werden kann. Denn die Rückmeldungen der Teilnehmer waren wiederum sehr positiv.

IV. Weiterbildung

Im Vereinsjahr 2018 hat der LAV zwei Weiterbildungsveranstaltungen durchgeführt.

- 6. März 2018:
Frau lic. iur. Tanja Knodel, Rechtsanwältin, Zürich
Effiziente Strafverteidigung bei Anordnung von Zwangsmassnahmen
- 6. November 2018:
Frau Prof. Dr. Andrea Opel
Steuerliche Fallstricke bei KMU

V. Vernehmlassungen

Der LAV wurde im Jahr 2018 zu Vernehmlassungen zum Entwurf der Änderungen des kantonalen Datenschutzgesetzes sowie zum Entwurf eines Einführungsgesetzes zum Geldspielgesetz eingeladen.

In der Vernehmlassung zum Datenschutzgesetz hat der LAV darauf hingewiesen, dass bei der Definition der Datenbearbeitungsgrundlagen eine Änderung zu unbestimmt formuliert sei. Die Ergänzung mit „gesetzlichen Aufgabe“ ist aus der Sicht des LAV unnötig und deshalb zu streichen.

Der Entwurf des Einführungsgesetzes zum Geldspielgesetz gab aus Sicht des LAV zu keinen Bemerkungen Anlass.

VI. SAV und Anwaltsverbände

12. SAV

An zwei Präsidenten- und Sekretärenkonferenzen des SAV wurden Informationen auf schweizerischer Ebene ausgetauscht. Hauptthemen waren:

- Revision ZPO (Gerichtskosten-Regelung)
- Nutzung von Cloud-Lösungen
- Studie Praxiskosten
- Revision GwG
- Guidelines / Empfehlungen zum Gebrauch von Online Plattformen
- Justitia 4.0

Zu diesen Themen kann ich auf meine Informationsschreiben und die diversen Berichte in der Anwaltsrevue verweisen.

13. Zentralschweizer Anwaltsverbände

Jeweils vorgängig zu den Konferenzen des SAV fanden Treffen der Präsidenten und Sekretäre der Zentralschweizer Anwaltsverbände (inklusive Zürich und Schaffhausen) statt, um die SAV-Konferenzen vorzubereiten.

VII. Vereinsorgane

14. Vorstandssitzungen

Im Jahr 2018 fanden fünf ordentliche Vorstandssitzungen statt, im Frühling verbunden mit der Begrüssung von Neumitgliedern (Persönliche Vorstellung gemäss Art. 9 der Statuten).

15. Aussprache mit Kantonsgericht und erstinstanzlichen Gerichten

Im Juni 2018 fand die Aussprache mit Vertretern des Kantonsgerichts statt. Ein grosser Diskussionspunkt war das Anwaltspraktikum, speziell die Änderung der Richtlinien für das Anwaltspraktikum, die ohne Rücksprache mit dem LAV anfangs 2018 geändert worden ist. Der LAV bat, in Zukunft wieder bei solchen Fragen angehört zu werden. Dieses Anliegen stiess auf Verständnis. Andere Themen waren die "Berechnungstabellen" für die Unterhaltsberechnung im Familienrecht, die Anwaltshonorar in UR-Verfahren, die Problematik des Zugangs zum Gericht für den Mittelstand (Stichwort: hohe Prozesskostenvorschüsse) und das Projekt Justitia 4.0.

Im November 2018 trafen sich die Vertreter der erstinstanzlichen Gerichte und der Vorstand des LAV zur alle zwei Jahre stattfindenden Aussprache. Über das Resultat bzw. die gegenseitigen Beschlüsse habe ich in meinem Rundschreiben vom Februar 2019 informiert.

VIII. Verschiedenes

16. Dank

Auch im vergangenen Vereinsjahr haben sich viele Kolleginnen und Kollegen ehrenamtlich für die Belange unseres Verbandes und Berufsstandes eingesetzt. Meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand danke ich für die gute und kollegiale Zusammenarbeit. Die Geschäftsstelle des LAV erledigte die ihr obliegenden Aufgaben jederzeit kompetent und speditiv. Danken will ich schliesslich unseren Mitgliedern in der Standeskommission, der Prüfungskommission, der Aufsichtsbehörde und überhaupt allen Kolleginnen und Kollegen, die sich für die Anliegen unseres Verbandes in irgendeiner Weise engagiert haben.

Luzern, 17.4.2019

Raetus Cattelan
Präsident LAV